
《校友校董的話》 

 

在母校的時光，是我成長路上最珍貴的回憶。從校友會成立當年加入幹事會，到現在成為

了校友校董，我深感榮幸即使畢業後仍能為母校作出微小的貢獻。緣分將我和母校聯繫在

一起，現在我亦應當為母校的發展盡一分綿力。 

 

兒時在校內常背誦道德經：「道可道，非常道。名可名，非常名……」當時只懂琅琅上

口，卻未有深究背後的意義。踏進社會後回顧這些當年滾瓜爛熟的字句，才頓覺其當中的

智慧與深奧。單單這簡單兩句，已教導我們人生修行之道——返璞歸真。它提醒著我們，

世間所重視的名利、富貴尊榮，在老子眼中，均非「常道」、「常名」，而是轉瞬即逝的

事物。回顧現代，社會大眾常道要「贏在起跑線」、精益求精，為孩子鋪排更理想的前

途，卻忘了聆聽孩子的心聲，又何嘗不是在追逐那無常的「名」呢？近來社會對學生心理

健康的關注日益增加，正是在提醒我們：有了對「名」的執著下，人們就容易背離了生命

最初的自然狀態、背離了生命的常道。人生在世，能放下執著、安於天命、回歸本我，可

能反而能帶自己走得更遠、更高。 

 

我感激母校的教導讓我現今能更有智慧地面對社會中的矛盾與掙扎，並理解生命中什麼事

物才更可貴。什麼才是「常名」，即自然常在之名呢？現時的我可能仍需多番反思與修

煉，才能真正地領悟吧。但我相信孩童的天真、不帶污染的純真眼光，是應當獲珍而重之

的璞玉。就讓我們好好地發掘這些璞玉，保護它們不受人間之道的污染，並細心地打磨，

幫助它們閃耀出屬於自己那獨一無二的光彩吧！ 
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